



Solapó Peña Nieto desfalco de 33 millones de pesos en 2018

Por Redacción / *El Independiente*

Un año antes de entregar la estafeta a Morena se detectaron pagos exorbitantes en tarjetas electrónicas, vales de gasolina y otros conceptos en la Oficina de la Presidencia que encabezaba Francisco Guzmán. La administración del ex-presidente Enrique Peña Nieto (2012-2018), tuvo en su último año, el "Año de Hidalgo", pues poco antes de entregar el poder a la 4T, la Oficina de la Presidencia repartió entre sus trabajadores cientos de tarjetas electrónicas y vales de papel para recargar gasolina y otros combustibles.

Paralelamente elementos del Estado Mayor Presidencial también recibieron beneficios adicionales a los habituales, como becas, viáticos y premios a costa del erario.

No obstante, y de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación (ASF), las autoridades correspondientes no han podido comprobar la legalidad de dichos gastos, aunque a la fecha no hay denuncias.

Según *Milenio*, estas irregularidades en 2018, la oficina de la Presidencia encabezada por Francisco Guzmán gastó más del doble de lo que tenía previsto.

También se detectaron contratos fantasma, gastos sin comprobar de gasolina y pagos sin sustento a trabajadores adscritos al Estado Mayor Presidencial, dejando un posible desfalco de más de 33 millones de pesos que, cinco años después, no ha sido denunciado ni penal ni administrativamente. *MILENIO* dio a conocer que la ASF no ha

presentado denuncias ni exigido el reembolso de casi 30 mil millones de pesos de un posible desvío de recursos cometido durante el sexenio priista repartido en 45 dependencias de gobierno, incluida la Oficina de la Presidencia.

Ahí el boquete detectado en 2018 fue por 33 millones 771 mil 92.04 pesos. Aunque pudo ser mayor.

GASTOS EXORBITANTES

En el año 2018, meses antes de perder la Presidencia de la República, el presupuesto de la Oficina de la Presidencia se modificó en casi 105 por ciento: de los mil 797 millones de pesos que se le habían autorizado gastar para ese año, terminó desembolsando 3 mil 682 millones.

Hacia noviembre de 2018, días previos a dejar el poder y entregárselo al equipo de Andrés Manuel López Obrador, la Oficina de la Presidencia solicitó una ampliación al presupuesto de la partida 35501 denominada, "Mantenimiento y conservación de vehículos terrestres, aéreos, marítimos, lacustres y fluviales" que ese año tuvo una de las cartaras más abultadas, con recursos por más de 300 millones de pesos por 33.5 millones de pesos. Sin embargo, de esos 33.5 millones, el 92.89 por ciento, es decir, 31.1 millones de pesos, se repartieron en otras partidas, como la de "material de apoyo informativo", "gastos en actividades de seguridad y logística del Estado Mayor Presidencial" o "maquinaria y equipo industrial", áreas que según las auditorías, no estaban sustentadas.